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Anlässlich des 20 Jahrestages 

des Fördervereins „Linda Linde“ 

habe ich diese Chronik erstellt. 

Mein Name ist Alica Förster, ich 

bin 20 Jahre alt, ehemalige 

Schülerin der Linden-

Grundschule und absolviere 

gerade eine Ausbildung zur 

staatlich anerkannten Erzieherin. 

Bei meinen Recherchen dieser 

Chronik gelang es mir leider nicht 

immer alle Namen des  

 

 

 

 

Vorstandes und die 

Mitgliederzahlen der einzelnen 

Jahre herauszufinden. Wenn Sie 

noch Informationen dazu haben, 

würde ich mich freuen, wenn Sie 

diese dem Förderverein 

zukommen lassen, damit man bei 

späteren Ausgaben diese noch 

einfügen kann. Ich wünsche 

Ihnen viel Spaß beim Lesen und 

Blättern.  
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1998199819981998    
 

Aus kleinem Anfang 
entspringen alle Dinge 

Inspiriert durch solche 

Gedankengänge trafen sich am 

Donnerstag, den 14.11.1998 15 Eltern 

der Linden-Grundschule Velten um 

einen Verein zu gründen, der von nun 

an als Förderverein der Linden-

Grundschule Velten bekannt sein 

würde.  

„Wir wollen dem trostlosen Ambiente 

ein Ende bereiten.“ benennt Heiko 

Manthey eines der Ziele des Vereins. 

Es gibt jedoch noch einige weitere, die 

sich die Mitglieder zu Herzen nehmen: 

 

Ziele 

 Förderung von Vorhaben zur 

Verschönerung der Schulgebäude 

und des Umfeldes 

 Unterstützung bei der 

Unterrichtsmittelausstattung 

 Entwicklung schulischer Traditionen 

 Unterstützung im Kampf gegen 

Gewalt und Rassismus 

 Förderung sportlicher und 

kultureller Freizeitangebote für 

Schüler 

 Organisation von Ausflügen 

 

 

Vorsitzender: Heiko Manthey 

Stellvertretender Vorsitzender: 
Michael Hess 

Schatzmeisterin: Heidemarie Schulz 

Schriftführerin: Rosi Gundlach 

Mitglieder: 15 

Die Gründung des Vereins 

 

Erstes Sponsoring 

Schon am 1. Dezember konnte der 

Verein den ersten Erfolg verbuchen. 

Mithilfe von Sponsoren wie der 

Bäckerei Hübsch, dem Fristo 

Getränkemarkt und der Praxis für 

Naturheilkunde von Sabine Manthey 

konnten während der 

Elternsprechstunde schon Getränke 

und belegte Brötchen verkauft werden. 

Der Erlös fließt sowohl in den 

Schulgarten, als auch in die 

Spielgeräte auf dem Schulhof. 
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Es gibt nichts Gutes, außer 
man tut es 

Diese Worte Erich Kästners wurden 

passend zum „Kästner-Jahr“ der neue 

Leitspruch des Fördervereins.  

Neue Ziele 

Gemäß dem neuen Leitspruch, setzte 

sich der Förderverein sogleich ein 

neues Ziel: das Einrichten eines 

Computerkabinetts. Ziel ist die 

Nutzung des Kabinettes für den 

Förderunterricht an zwei Nachmittagen 

in der Woche. 

Begonnen hat alles mit einer Spende 

von 10 ausrangierten Computern und 

zwei Druckern. Auch die Schule und 

die Stadt unterstützte die 

Unternehmungen des Vereins und 

stellte großzügiger Weise einen Raum 

zur Verfügung. Im September gelang 

es dem Verein schließlich, die 

fehlenden Tische zu erstehen. Mit Hilfe 

weiterer großzügiger Spenden und 

einer Menge Unterstützung konnten 

sie sich schließlich auch die wichtigen 

Lernprogramme leisten. Die Eröffnung 

gelang ihnen in diesem Jahr jedoch 

leider nicht mehr.  

 

Vorsitzender: Heiko Manthey 

Stellvertretender Vorsitzender: Michael 
Hess 

Schatzmeisterin: Heidemarie Schulz 

Schriftführerin: Rosi Gundlach 

Mitglieder: 30 

 

Wunderbare „Ostereier“ 

Am 1. April gelang es dem 

Förderverein Kinderaugen zum 

Strahlen zu bringen. Eine Spende im 

Wert von 500 DM organisierten sie 

sich vom Veltener VW – und Audi-

Autohaus Engelhardt. „Die 60 

fußballgroßen Softbälle, 50 Springseile 

und 20 Hula-Hoop-Reifen waren ein 

Wunsch der Schule“ erklärte Heiko 

Manthey. Mit zwei Tänzen und einem 

Blumenstrauß bedankten sich die 

Schüler beim Sponsor und ließen sich 

ihre Schokoladenostereier schmecken 
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Es wird musikalisch 

Ein weiterer Wunsch der Schüler 

erfüllte sich im September, als der 

Förderverein den Schülern feierlich ein 

neues Xylophon, drei Flöten, 

Anschauungsmaterial und 

Unterrichtsvideos überreichte. 

Mit Hilfe eines Trödelmarktes mit 

musikalischer Begleitung durch die 

Band „Thrill of delight“ am 05.12.1999, 

bei dem Spielzeug, Bücher und 

Sammelfiguren sowie Kuchen und 

Getränke verkauft wurden, erzielte der 

Verein 305 Mark. Mit diesem Erlös wird 

endlich das alte Klavier der Schule 

wieder in Stand gesetzt. 
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2000200020002000    
Der Start in die Technologie 

Am 08.04. war es endlich soweit und 

das langersehnte Computerkabinett 

konnte von der Schulleitung und den 

Förderverein an die Schüler übergeben 

werden. Mit Begeisterung probierten 

die Jungen und Mädchen sofort die 

verschiedenen Lernprogramme aus, 

die ihnen nun öfter im Alltag begegnen 

würden. 

Dass dieser Schritt nun möglich war, 

verdankte der Verein vor allem vielen 

Spendern, und seinem eigenen 

Engagement. 

So sponserte die Firma Adtranz dem 

Verein 10 Computer und zwei Drucker. 

Das Sozialamt stellte dem Verein 

sechs weitere zur Verfügung und einen 

weiteren steuerte die Berliner Firma 

Beta Systems bei. Die Tische 

verdankte der Verein Tip-Top Möbel  

 

 

 

 

 

 

und Familie Muth, während die 

Sparkasse 2000 Mark für den Erwerb 

von Software beisteuerte. Die 800 

Mark für die Softwarelizensen konnten 

aus der Vereinskasse genommen 

werden. Dass letzten Endes alles 

funktionierte, verdankten die Schüler 

Holger Roock, der in seiner Freizeit 

alle Computer auseinander baute, die 

Hardware komplettierte und natürlich 

die Software installierte. 

„Wir wollen dafür sorgen, dass Kinder 

mit Hilfe hochwertiger Lernprogramme 

spielerisch in die PC-Welt eingeführt 

werden“ meinte Heiko Manthey und 

wenn man sich das Ergebnis anschaut 

steht dem nun nichts mehr im Wege. 

 

Ein Fest nach all der Arbeit 

Am 08. Juni lud der Förderverein alle 

Schüler, Eltern und Freunde der 

Linden-Grundschule zwischen 11 und 

15 Uhr ein, um gemeinsam zu feiern. 

 

 

Vorsitzender: Heiko Manthey 

Stellvertretender Vorsitzender: Michael 
Hess 

Schatzmeisterin: Heidemarie Schulz 

Schriftführerin: Rosi Gundlach 

Mitglieder: 46 
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Und dieses Fest war ein voller Erfolg! 

Der Höhepunkt an diesem Tag war die 

Tombola. Durch viele verschiedene 

Spenden gewann jedes Los. Trotzdem 

hoffte jeder, den Hauptpreis zu 

gewinnen: ein Fahrrad. Doch auch 

über die vielen Fußbälle, Spiele, 

Regenschirme, Kinokarten und 

Eintrittskarten für den Spreepark 

freuten sich die Kinder. Dazu gab es 

natürlich noch viele andere kleine 

Werbegeschenke von verschiedenen 

Firmen. 

Neben der Tombola konnten sich die 

Besucher auch an der Nonsens-

Olympiade versuchen, auf der 

Hüpfburg um die Wette springen, oder 

der Bauchtanzgruppe „Habibis“ 

zuschauen.  Selbstverständlich gab es 

zwischen all dem Spiel und Spaß auch 

viele Danksagungen an alle Helfer und 

Spender beim Aufbau des 

Computerkabinetts. Holger Roock 

wurde mit einem riesigen 

Blumenstrauß dafür gedankt, dass er 

die vielen Computer für die Kinder 

gangbar machte. Der Tag war also für 

jeden ein Heidenspaß und ein großes 

Ereignis, an das man sich gerne 

zurückerinnert. Festgehalten wurde 

das ganze Fest auf einer Kamera, die 

die Firma Wall am Ende des Festes 

der Schule für den Unterricht übergab. 

 

„Einen ‚Lindenspiegel‘ bitte! 

Das Ziel des Fördervereines ist es 

immer noch den Schulhof für die 

Kinder schöner, spannender und 

erlebbarer zu gestalten. Um dies zu 

erreichen überlegten die 

Vereinsmitglieder ein Informationsblatt, 

den Lindenspiegel, vierteljährlich 

herauszubringen. Damit wollten sie die 

Schule und vor allem den Förderverein 

in der Gesellschaft bekannt machen 

und natürlich das Interesse der 

Betriebe als Sponsoren zu wecken.  

Der „Lindenspiegel“ soll sich 

ausschließlich über 

Anzeigeneinnahmen finanzieren und in 

der Schule, sowie öffentlichen 

Gebäuden kostenlos platziert werden. 

 

 

 

 



 

 

7 

An die Bälle, fertig los! 

Eine weitere vom Verein organisierte 

Veranstaltung fand am 17. Dezember 

in der Ofenstadthalle statt, wo der 

Förderverein ein Handballturnier 

veranstaltete. Die Sportler wurden mit 

Kuchen, Würstchen und Getränken 

versorgt, die der Verein organisierte. 

Zusätzlich stellte der Verein auch noch 

drei Pokale: Für die fairste Mannschaft, 

den besten Torschützen und den 

besten Torwart. Gewonnen haben zum 

Schluss die Motor-Mädchen. 
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Wir wollen hoch hinaus 

…und dass nicht nur im übertragenen 

Sinne. Am Samstag, den 6. Oktober, 

haben sich die Veltener Grundschulen 

zusammengetan, um einen 

einzigartigen Weltrekord aufzustellen. 

Und das auf Stelzen! 50 Schülerinnen 

und Schüler trafen sich am Morgen um 

gemeinsam loszulaufen.  

Am Nachmittag konnten sie ihr 

Geschick noch einmal beim Stelzen-

Hindernislauf unter Beweis stellen. 

Es war ein einzigartiges Erlebnis, das 

nicht nur die Schulen näher 

zusammenbrachte, sondern auch den 

Kindern jede Menge Spaß und 

Selbstbewusstsein brachte. Denn wer 

kann schon von sich behaupten, bei 

einem Weltrekord mitgemacht zu 

haben. Die Teilnehmer der Linden-

Grundschule waren auf jeden Fall 

begeistert, dass der Förderverein 

ihnen dieses Erlebnis möglich machte. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Errungenschaften und 

Geschenke 

Natürlich unterstützte der Verein die 

Schule auch in anderen Situationen. 

So wurden: 

 

o 7 Bänke für den Schulhof 

gekauft 

o für Preise in Form von 

Büchergutscheinen beim 

Vorlesewettbewerb gesorgt und 

Getränke angeboten  

o Beim Stadtfest zeigte der Verein 

Präsenz beim Kuchenverkauf. 

So konnten 500 DM 

eingenommen werden 

o Eine neue Kamera für die 

Schule wurde auch gekauft 

o Ein Schulfest wurde ebenfalls 

wieder vom Förderverein 

organisiert, das allen Beteiligten 

große Freude bereitete 

o Der „Lindenspiegel“ wurde 

gedruckt und verteilt 

Vorsitzender: Heiko Manthey 

Stellvertretender Vorsitzender: Stefan 
Buhrmann 

Schatzmeisterin: Heidemarie Schulz 

Schriftführerin: Ina Vortmüller 

Mitglieder:  
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o T-Shirts für die 

Schulmannschaft im 

Zweifelderball  

 

So zeigt sich, dass auch dieses Jahr 

wieder erfolgreich war und es sich 

lohnt, mit der Arbeit für die Schule 

und vor allem für die Schüler 

fortzufahren. 
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Buch ist nicht gleich Buch 

Am 16. Mai sorgte der Förderverein für 

einen literarischen Genuss bei den 

Schülern. Für ein Honorar von 50€, 

das der Verein gern für die Kinder 

zahlte, konnten sie an einer Vorlesung 

teilnehmen und sich danach nach 

Herzenslust in der Bibliothek 

umschauen. Es war ein spannender 

und interessanter Tag für die Schüler. 

Ein gemeinsames Fest 

Ein weiterer besonderer Tag in diesem 

Jahr war das Schulfest, welches in 

diesem Jahr ein Schulfest aller 

Schulen wurde, an dem der 

Förderverein sehr gerne teilnahm. Für 

die Haftpflichtversicherung, Getränke 

und eine Bühne war schnell gesorgt, 

sodass der Tag ein ganzer Erfolg war, 

an dem sich Groß und Klein noch 

lange erinnern werden. Der Verein 

konnte an diesem Tag 441,52€ 

einnehmen. 

Nach dem Stelzenlauf im letzten Jahr 

und dem gemeinsamen Fest in 

diesem, kann man nur auf weitere gute 

Zusammenarbeit der Schulen hoffen! 

    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    

Vorsitzender: Heiko Manthey 

Stellvertretender Vorsitzender: Stefan 
Buhrmann 

Schatzmeisterin: Heidemarie Schulz 

Schriftführerin: Ina Vortmüller 

Mitglieder:  
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Spannende Wettbewerbe 

In diesem Jahr fand neben den 

normalen Wettbewerben der Schule, 

wie beispielsweise dem 

Vorlesewettbewerb und dem 

Rezitatorenwettstreit, auch ein 

Mathematikwettbewerb statt, der vom 

Förderverein finanziert wurde. Somit 

wurde nicht nur der sprachliche und 

sportliche Bereich der Schule mit Hilfe 

von Wettbewerben hervorgehoben, 

sondern nun auch der Mathematische. 

Traumhafte Ausflüge 

Natürlich unterstützte der Verein auch 

die Theater- und Kinofahrten der 

Schüler. Auch die Klassenfahrten 

wurden vereinzelt mitfinanziert, was 

besonders für die Eltern eine große 

Erleichterung war. 

Zwischen Zimt und Leckereien 

Auch besinnlich wurde es im Jahr 

2003. Der jährliche Weihnachtsmarkt. 

Zwischen den kalten Temperaturen, 

warmen Getränken, leckeren Ständen 

mit Essen und Bastelmöglichkeiten, 

fühlten sich nicht nur die Kinder wohl. 

Es war ein Fest für die ganze Familie. 

Der Förderverein freute sich besonders 

über den Gewinn von 305,04€  

 

 

    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    

Vorsitzender: Heiko Manthey 

Stellvertretender Vorsitzender: Stefan 
Buhrmann 

Schatzmeisterin: Heidemarie Schulz 

Schriftführerin: Ina Vortmüller 

Mitglieder: 37 
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Auch in diesem Jahr 

unterstützte der Förderverein 

die Projekte der Kinder. 

So wurden neben der Beihilfe zur 

Klassenfahrt, auch das Englische 

Theater unterstützt. Es brachte den 

Kindern neben einzigartigen 

Erfahrungen, viel Spaß und neuem 

Selbstbewusstsein auch die englische 

Sprache etwas näher. Die 

Schulwettbewerbe, an denen die 

Schüler teilnehmen konnten, wurden 

ihnen mit Preisen vom Förderverein, in 

Form von Büchergutscheinen, 

schmackhaft gemacht. Durch 

finanzielle Mittel konnten auch die AGs 

„Computer“ und „Seidenmalerei und 

Töpfern“ von den Kindern besucht 

werden. 

Tag der offenen Tür 

Ein Erfolg war auch der Tag der 

offenen Tür, bei dem 207,00€ durch 

Kuchen und Getränke eingenommen 

werden konnten. 

Wissen ist Macht 

Ansonsten gab der Verein in diesem 

Jahr 224€ für Bücher aus, die den 

Kindern im Unterricht zu Gute kommen 

sollten. 

    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    

Vorsitzender: Stefan Buhrmann 

Stellvertretende Vorsitzende: Gabriele 
Karl 

Schatzmeisterin: Heidemarie Schulz 

Schriftführerin: Marie Cathèrine 
Steinkuhl 

Mitglieder:  
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Zum Wohle der Kinder und der 

Schule 

…organisierte der Förderverein im 

Jahre 2005 einige verschiedene 

Materialien: 

o Regale für die Klassen 

o Rollkörbe 

o DVD Player 

o Bücher für den 

Englischunterricht 

o Übungsgeräte 

 

Feierlichkeiten 

Sowohl der Anfang, als auch das Ende 

des Jahres, wurden in diesem Jahr mit 

einem Frühlings- und einem 

Weihnachtsfest gefeiert. Beim 

Frühlingsfest, welches Eintritt verlangte 

und bei dem der Förderverein 

Bratwüste verkaufte wurden 373,50€ 

eingenommen. Auch das 

Weihnachtsfest zeigte Erfolge in Höhe 

von 501,76€.  

 

 

 

 

 

 

Tag der offenen Tür 

Da der Verein beim Tag der offenen 

Tür ebenfalls anwesend war, konnten 

an diesem Tag noch einmal 309,60€ 

eingenommen werden. 

 

Von Wettbewerben und 

Ausflügen 

Unterstützung zeigte der Verein in 

diesem Jahr auch bei vielen 

schulischen Veranstaltungen. So 

sponserte er die Preise für den 

schuleigenen Rezitatoren- und 

Vorlesewettbewerb, besorgte 

Medaillen für Gewinner verschiedener 

Wettkämpfe, unterstützte die Sportler 

der Schule mit Trikots und Sporthosen 

und setzte sich ebenso für die AGs der 

Schule ein. Mit der Hilfe des Vereins 

konnten in diesem Jahr die Malschule 

bei Frau Garske, die Computer AG bei 

Frau Günther und auch die Kunst AG 

wieder realisiert werden. Sowohl 

Lehrer als auch Schüler waren über 

Vorsitzender: Thomas Lohmann 

Stellvertretende Vorsitzende: Marion 
Tübbicke-Kahl 

Schatzmeisterin: Heidemarie Schulz 

Schriftführerin: Marie Cathèrine 
Steinkuhl 

Mitglieder: 35 
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dieses Angebot sehr glücklich. 

Natürlich wurden auch die Ausflüge 

der Klassen finanziell unterstützt. 
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Das Tor stand weit offen 

Oder anders gesagt: Der Tag der 

offenen Tür war ein voller Erfolg. Im 

Juni fand dieses Jahr kein 

Sommerfest, sondern der Tag der 

offenen Tür statt. Wie die Einnahmen 

von 1666,30€ zeigen, war die 

Veranstaltung sowohl für die Eltern als 

auch für den Förderverein ein 

ereignisreicher und wunderbarer Tag. 

 

Spendenlauf 

Ein weiteres großes Ereignis war der 

Spendenlauf der Schule, bei dem die 

Kinder für ein Spielgerät auf dem 

Schulhof liefen. Der Förderverein 

stellte die Versorgung bereit und nahm 

insgesamt 8.900,00€ ein. 

Natürlich unterstützte der Verein neben 

dem Kino und den Theaterbesuchen 

die Schule auch in anderen Bereichen: 

o So wurden die AGs 

Seidenmalerei, Computer und 

Ballspiele vom Förderverein 

finanziert 

o ein Laminiergerät wurde gekauft 

o Softbälle für die Schüler wurden 

organisiert 

 

 

 

 

 

 

 

 

o Kunstrasen für Dekozwecke und 

Bänke für den Schulhof wurden 

gekauft 

o Preise für den schuleigenen 

Rezitatorenwettstreit besorgte 

der Förderverein ebenfalls 

o Frau Lohmann entwarf ein 

neues Logo für den 

Förderverein. Damit wurden 400 

lindgrüne T-Shirts bedruckt und 

an die Kinder verteilt 

 

Es weihnachtet sehr 

...besonders auf dem Weihnachtsmarkt 

der Lindengrundschule, für den der 

Förderverein schon vorher Deko und 

Elektronik organisiert hatte. Die 

Einnahmen in Höhe von 119,74€ 

zeigen, dass er gut besucht war. Auch 

das Weihnachtskonzert im Dezember 

war gern gesehen und gut besucht, 

sodass der Verein insgesamt 606,00€ 

einnehmen konnte. 

Vorsitzender: Thomas Lohmann 

Stellvertretende Vorsitzende: Marion 
Tübbicke-Kahl 

Schatzmeisterin: Heidemarie Schulz 

Schriftführerin: Marie Cathèrine 
Steinkuhl 

Mitglieder: 35 
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Projekte fördern und möglich 

machen 

…ist eines der Punkte, die sich der 

Förderverein auf die Fahne 

geschrieben hat. Das zeigte sich auch 

in diesem Jahr wieder, da er die 

Computer und Werken AG unterstützte 

und finanzierte, die den Kindern 

sowohl handwerkliches als auch 

technisches Geschick vermitteln. Auch 

im musikalischen Bereich unterstützte 

der Verein in diesem Jahr die Kinder, 

indem er ihnen die Chor AG 

ermöglichte. Außerdem wurden die 

Kosten für Jugend trainiert für Olympia 

übernommen und fleißig die Daumen 

für die Schüler gedrückt. 

Natürlich wurden auch weiterhin die 

Theaterfahrten und Ausflüge der 

Kinder vom Förderverein mitfinanziert, 

genauso wie das Winterkino. 

Für die Wettbewerbe der Schule, wie 

den Rezitatoren- und 

Vorlesewettbewerb wurden Preise 

organisiert, die die Motivation auf das 

Gewinnen bei den Kindern nur noch 

steigerte.  

Auch für die Sanierung des Schulhofes 

setzte sich der Förderverein ein. 

 

 

 

 

 

 

 

Der Förderverein konnte beim 

Sommer- bzw. Kinderfest in diesem 

Jahr 1568,26€ einnehmen. Auch der 

Weihnachtsmarkt konnte mit 407,20€ 

die Kassen füllen.  

Viele neue Sachen 

Auch für die Schule gab es in diesem 

Jahr wieder einige Materialien, die den 

Unterricht und die Pausengestaltung 

angenehmer machten. So wurden 

folgende Materialien besorgt: 

o 15 CD-Player 

o Eine Lesekiste 

o Mathematikus (ein PC 

Programm) 

o Ein Lexikon 

o 4 Brockhaus 

o Einen Zentralserver 

o Trikots 

o 2 Waffeleisen 

o Wandleisten  

o Fotowände 

Die Mitglieder war also auch in 

diesem Jahr fleißig. 

Vorsitzende: Uta Liebenrodt  

Stellvertretende Vorsitzende: Manuela 
Nebel 

Schatzmeisterin: Simone Polakowski 

Schriftführerin: Marie Cathèrine 
Steinkuhl 

Mitglieder: 41 
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Wie die Zeit vergeht 

…sinnierte der Förderverein in diesem 

Jahr das eine oder andere Mal. Stolz 

konnte man die auf die Letzten 10 

Jahre zurückschauen und die erste 

Null gebührend feiern. 

 

Der Förderverein in aller 

Munde 

Oder zumindest in den verschiedenen 

Zeitungen. Nach dem 14.06. konnte 

man in verschiedensten Artikeln über 

das diesjährige Kinderfest lesen, mit 

dem sich der Förderverein in diesem 

Jahr mehr als nur übertraf. Die Kinder 

konnten nicht nur in einen Formel 1 

Simulator der Verkehrswacht sitzen, 

Ponys reiten, die Sirene der Polizisten 

ausprobieren oder eben diese über 

ihre Einsätze ausquetschen, sondern  

 

 

 

 

 

 

 

 

sich auch die Schule anschauen, 

Schachspielen und ihr Glück bei der 

großen Tombola versuchen, bei der 

es, dank großzügiger Spenden vieler 

Unternehmen, beinahe 1000 Preise 

gab. Auch die Hüpfburg und das 

Luftkissen traf bei den Kindern auf  

Begeisterung, genauso wie die 

verschiedenen Bastelstände.  

Durch das von den Schülern und 

Habibis gestaltete Showprogramm an 

diesem Tag führten Marc Freiheit 

und Till Stötzel. So konnten Groß und 

Klein beobachten, wie der Schulchor,  

ein Sportzirkus, die Akkordeongruppe 

der Musikschule Fröhlich  

Vorsitzende: Uta Liebenrodt 

Stellvertretende Vorsitzende: Manuela 
Nebel 

Schatzmeisterin: Simone Polakowski 

Schriftführerin: Marie Cathèrine 
Steinkuhl 

Mitglieder:  
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und kleine Comedians auftraten und 

die Großen beobachten, wie sie Tricks 

und Kunststücke mit dem Einrad oder 

dem Diabolo vorführten. Natürlich kam 

auch die Verpflegung nicht zu kurz und 

so konnten sich die Kinder mit 

verschiedensten Köstlichkeiten, wie 

Popcorn, Eis und Bratwürstchen den 

Bauch vollschlagen. Am Ende des 

Abends konnten sowohl die Kinder, als 

auch der Förderverein, mehr als 

glücklich das Schulgelände verlassen. 

Immerhin hatte der Verein an diesem 

Abend 2251€ eingenommen. 

Natürlich wurde in diesem Jahr auch 

die Tradition des Weihnachtsmarktes 

fortgeführt. So wurden wieder 

Bratwürste, Glühwein und auch die 1€ 

Geschenke verkauft. 

 

Für Schule und Schüler 

Neben all den Festen in diesem Jahr, 

setzte der Verein sich jedoch auch für 

viele andere Veranstaltungen der 

Schule ein und konnte so die 

Ausstattung der Schule in diesem Jahr 

stark verbessern: 

o 40 Bilderrahmen zur 

Verschönerung der Klassen und 

Flure wurden gekauft 

o Für den Pausenhof wurden viele 

verschiedene Spielzeuge wie 

Bälle, Springseile, Stelzen und 

ähnliches besorgt.  

Nachdem der Ersuch eines 

Containers, in dem die 

Spielzeuge gelagert werden 

sollten, abgelehnt wurde, 

wurden die Spielgeräte in eine 

große Kiste gepackt und werden 

von jetzt an immer zu den 

großen Pausen herausgeholt 

o Für bedruckte Trikots für die 

Schulmannschaft wurde 

ebenfalls gesorgt 

o Ein weiterer Verkaufsstand 

sowie ein Waffeleisen für 

künftige Veranstaltungen 

wurden gekauft 

o  Eine neue Bühne für künftige 

Veranstaltungen erfreute 

besonders die Direktorin Frau 

Schulze 

o 15 Computer und die 

dazugehörige Software, sowie 

Drucker werteten das 

Computerkabinett auf 

o Ein DVD Player erfreute 

besonders die Schüler 

o Natürlich war der Verein auch 

bei der Ostermeile wieder mit 
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dabei, was ihm 60,02€ 

einbrachte 

o Um den künftigen Einschülern 

die Angst zu nehmen, wurden in 

diesem Jahr Heliumluftballons 

besorgt, die die Kinder in die 

weite Welt schicken konnten, 

um auf Antworten auf ihre Karte 

zu warten 

o Der Känguru Wettbewerb wurde 

in diesem Jahr auch wieder vom 

Förderverein finanziert 

o Für den Rezitatorenwettbewerb 

und den Vorlesewettbewerb 

wurden ebenfalls die Preise 

besorgt 

o Die Museumsfahrten, der 

Minimarathon, sowie das 

Englische Theater und das 

Trommelprojekt wurden auch 

wieder vom Förderverein 

gefördert und finanziert 

 

 

 

 

 

 

 

 

In den Letzten 10 Jahren hat sich in 

der Schule viel getan und nicht 

selten war ein Grund dafür der 

Förderverein. Dank ihm gibt es 

heute die wunderbaren Traditionen 

des Kinderfestes und 

Weihnachtsmarktes. Auch viele 

andere Projekte und Fahrten wären 

ohne Linda Linde nicht möglich 

oder nur schwer zu bewältigen.  

Vielen Dank an die vielen Helfer und 

Mitglieder des Fördervereins für die 

wunderbare Zusammenarbeit in den 

letzten Jahren  

    
    
    
    
    
    
    
    

Folgende Förderanträge wurden 
durch den Sozialausschuss bestätigt: 

 Förderung von Museums- und 
Theaterfahrten 

 Fördermittel für die Bühne 
 Fördermittel für die Computer 
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2009200920092009    
    

Der Förderverein wurde 

Mitglied im Landesverband 

schulischer Fördervereine 

Berlin e.V. lsfb 

 

Ostermeile 

In diesem Jahr war der Förderverein 

wieder bei der Ostermeile am 04.04 

vertreten, um auf sich aufmerksam zu 

machen und den Kindern die Freude 

auf Ostern zu versüßen. Dieser Tag 

brachte dem Verein einen stolzen 

Gewinn von 193,48€ ein. 

 

Sponsorenlauf 

Es war der 05.05.2009, als sich die 

Schüler der Linden-Grundschule 

aufmachten, um für das Land Kenia zu 

laufen. Auf dem Sportplatz fanden sich 

die verschiedenen Jahrgänge ein, um 

pro Runde einen Beitrag, für Kenia zu 

leisten. Jedes Kind suchte sich dafür 

mehrere Sponsoren. Die Veranstaltung 

wurde vom Förderverein organisiert, 

der gleichzeitig dafür sorgte, dass für 

den Notfall auch Sanitäter, die 

Johanniter, vor Ort waren. 

 

 

 

 

 

Sommerfest 

Am Nachmittag, dem 13.06. war der 

Schulhof nicht verweist, wie es sonst 

nach Unterrichtsschluss der Fall war. 

Im Gegenteil. Viele Kinder und Eltern 

trafen sich zum Sommerfest, welches 

vom Förderverein organisiert wurde. 

Neben einer Hüpfburg und 

Kutschfahrten erwartete die Kinder ein 

Zirkusprogramm, welches sie selbst 

ausprobieren konnten. So lernten sie 

Teller drehen und Tricks mit dem 

Diabolo aufzuführen. Jung und Alt 

machte diese Veranstaltung viel Spaß. 

Auch die schulischen Aktivitäten 

unterstützte der Förderverein in 

diesem Jahr wieder: 

o Die Keramik AG lief auch in 

diesem Jahr wieder durch vom 

Förderverein beantragte 

Fördergelder 

o Für den Vorlesewettbewerb 

steuerte der Verein Preise in 

Form von Lesezeichen und 

Büchergutscheinen hinzu 

Vorsitzende: Uta Liebenrodt 

Stellvertretende Vorsitzende: Manuela 
Nebel 

Schatzmeisterin: Simone Polakowski 

Schriftführerin: Elke Odenwald 

Mitglieder:  
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o Der Känguru Wettbewerb wurde 

auch dieses Jahr wieder vom 

Förderverein finanziert 

o 250 T-Shirts mit dem 

Fördervereinslogo wurden 

ebenfalls an die Kinder verteilt 

o Ein Minimarathon für die Kinder 

wurde organisiert 

o 2 Verkaufsstände wurden 

gekauft 

o Das Winterkino im Musikraum 

der Schule wurde für die Kinder 

wieder vom Förderverein 

finanziert. 
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2010201020102010    
 

Am 05.06. feierte der Förderverein 

wieder das jährliche Sommerfest. In 

diesem Jahr sollte das 

Bühnenprogramm allerdings etwas 

anders aussehen. Dafür wurde eine 

Agentur organisiert, die den Kindern 

einen unvergesslichen Tag bereitete. 

Nach diesem Programm konnten die 

Gäste den Nachmittag mit einer 

entspannten Kutschfahrt ausklingen 

lassen. 

Bald kommt der 

Weihnachtsmann 

Dieses Weihnachten wurde vom 

Förderverein groß gefeiert. Der Verein 

organisierte in diesem Jahr einen 

Weihnachtsmarkt in der Schule, bei 

dem mit Päckchen, Suppen, Glühwein, 

Schmalzstullen und Bastelangeboten 

alles dabei war. So konnte der 

Förderverein an diesem Tag 449,02€ 

einnehmen. 

Es wurde jedoch nicht nur in der 

Schule gefeiert, sondern auch auf dem 

Weihnachtsmarkt im Ofenmuseum, bei 

dem mit Bastelsachen sogar 561,10€ 

eingenommen werden konnten. 

 

 

    
    
 

Die Unterstützung der Schule und vor 

allem der Schüler hatte sich der 

Förderverein auf die Fahne 

geschrieben und danach handelte er 

auch in diesem Jahr. So kam es zu 

folgenden Projekten und Investitionen: 

o Die Fördergelder für die 

Keramik AG wurden wieder 

organisiert 

o Vier Trocknungsgestelle und 

zwei Trocknungswagen wurden 

vom Verein gekauft 

o Für den Vorlesewettbewerb 

wurden wieder 

Büchergutscheine und 

Lesezeichen als Preise 

gesponsert 

o Der Känguru Wettbewerb wurde 

vom Verein bezahlt 

o Es wurden Pokale für die 

Schule gekauft 

o Bei der Einschulung war der 

Verein mit Kaffee und Kuchen 

vor Ort und nahm 104,32€ ein 

Vorsitzender: Uta Liebenrodt 

Stellvertretender Vorsitzender: Manuela 
Nebel 

Schatzmeisterin: Simone Polakowski 

Schriftführerin: Elke Odenwald 

Mitglieder: 35 
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SOS 

In diesem Jahr wäre der 

Förderverein fast eingeschlafen, da 

der Vorstand komplett nicht wieder- 

gewählt werden wollte. Auf der 

Mitgliederversammlung fanden sich 

spontan 3 Muttis und Frau 

Schabelon, die ehemalige 

Beisitzerin, übernahm den Vorsitz. 

 Drei große Projekte unterstützte 

der Förderverein in diesem Jahr. 

 1. die von ihm ins Leben gerufene 

Töpfer AG, die von den Kindern 

immer gern besucht wird. 

2. unterstützte er das Projekt 

„Junge Oper“, das die Kinder in die 

magische Kunst der Oper einführte 

und begeisterte. Dafür wurden vom 

Verein zuvor Fördermittel 

beantragt, die glücklicherweise 

genehmigt wurden.   

3. unterstützte der Förderverein das 

Projekt Englisches Theater. 

 

 

 

 

 

 

 

Für die Schüler! 

Die weiteren Fördermittel galten den 

Museumsfahrten. Auch für die 

Wettbewerbe der Schule engagierte 

sich der Förderverein und bezahlte 

somit den Känguruwettbewerb und 

besorgte  

die Preise in Form von 

Büchergutscheinen für die Rezitatoren 

und den Vorlesewettbewerb. 

Natürlich unterstützte der Verein auch 

die Schulausstattung und kaufte in 

diesem Jahr dafür: 

o Einen Brennofen, den Anschluss 

für diesen, sowie das Zubehör (für 

die AG Töpfern) 

o Eine Schülerdruckerei 

o Einen Computer für den 

Biologieraum 

o Sportgeräte für die Turnhalle 

 

 

 

Vorsitzender: Kerstin Schabelon 

Stellvertretender Vorsitzender: Birgit 
Lindgren 

Schatzmeisterin: Ramona Splitt  

Schriftführerin: Helgard Abraham 

Mitglieder: 35 
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Auf Veranstaltungen wie dem 

Schnuppertag und der Einschulung 

zeigte sich der Verein ebenso, wie auf 

der Ostermeile, bei der für 252,89€  

T-Shirts und anderes verkauft wurden. 
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Spiel, Spaß und Spannung 

…konnten die Kinder am 01.06. beim 

Kinderfest erleben. Der Förderverein 

versuchte mit wenig Aufwand ein Fest 

für die Kinder zu organisieren, welches 

auch Anklang fand. Sowohl Schüler als 

auch Lehrer empfanden den Tag als 

sehr schön. 

Die nächste 

Veranstaltung in 

diesem Jahr war 

der Spendenlauf, 

mit dem der 

Förderverein die 

KIETZ 

Veranstaltung am Kindertag im 

nächsten Jahr finanzieren wollte.  

Beendet wurde das Jahr schließlich mit 

einem Weihnachtsmarkt am 07.12. bei 

dem Glühwein, Bratwürste und 

Überraschungspäckchen vom 

Förderverein verkauft wurden. 

    

    

    
 
 

In diesem Jahr wurden 

folgende Projekte vom 

Förderverein finanziert und 

organisiert: 

o Eintritt für die Kinder zum 

Kinderfilmfest (1€ pro Kind) 

o Finanzierung einer 

Bühnenüberdachung 

o Einrichten einer Homepage, die 

Herr Splitt pflegt 

o Uhren, Bälle und CD-Player 

wurden für die Klassen gekauft 

o Der Känguru Wettbewerb wurde 

auch in diesem Jahr vom 

Förderverein finanziert 

o Fertigen eines Plakates für den 

Neujahrsempfang der Stadt 

o Präsenz zeigte der Förderverein 

bei der Schulanmeldung, am 

Schnuppertag für die ersten 

Klassen, der Einschulung, der 

Ostermeile und auch bei den 

Elternabenden 

o Die Kinder erhielten einen 

Weihnachtsbrief vom 

Förderverein 

Vorsitzende: Kerstin Schabelon 

Stellvertretender Vorsitzende: Birgit 
Lindgren 

Schatzmeisterin: Ramona Splitt 

Schriftführerin: Helgard Abraham 

Mitglieder: ca. 40 

Folgende Förderanträge wurden 
durch den Sozialausschuss bestätigt: 

 Förderung von Museums- und 
Theaterfahrten 

 Honorarkosten und Material für 
die AG Töpfern 

 Honorarkosten und Material für 
die AG Skaten 

 Förderantrag für eine 
Ernährungswage für den 
Sach- und Bio- Unterricht 
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Und jährlich grüßt das 
Murmeltier    
Auch in diesem Jahr gelang es dem 

Förderverein 3 Förderanträge der 

Stadt vorzustellen und zu verteidigen. 

So erfreuten sich die Kinder weiterhin 

an ihrer „AG Töpfern“ und der „AG 

Skaten“. Zudem werden auch 

Theaterfahrten und Museumsfahrten 

weiterhin unterstützt.  

 

Zusätzlich zu den drei üblichen 

Förderanträgen reichte der Verein 

noch einen vierten ein und erhielt 

einen Zuschuss von 499€ für die 

Theaterveranstaltung am 3.06.2013. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

„Eigentlich wollte ich fliegen“ 

So lautete der Name des 

Theaterstückes, welches in der 

Turnhalle der Schule vom Eukitea 

Theater aufgeführt wurde. 

Das Stück, welches schwierige soziale 

Beziehungen im Kindes- und 

Jugendalter künstlerisch darbot, traf 

bei den Kindern auf große 

Begeisterung. 

Ein Tag zu Ehren der Kinder 

Passend zum Kindertag lud der 

Förderverein am 01.06. Kinder und 

Eltern zum Kinderfest auf den Schulhof 

ein. Neben Musik und Tanz, einer 

Kräuterfrau, tollen Seifenblasen, 

Schminken und einem Tupperstand, 

der vor allem für die Eltern geplant 

war, bot der Tag auch Zeit für ein 

gemütliches Beisammensein und 

Gespräche.  

 

 

Vorsitzende: Kerstin Schabelon 

Stellvertretender Vorsitzender: Birgit 
Lindgren 

Schatzmeisterin: Ramona Splitt 

Schriftführerin: Marion Wölfer 

Mitglieder: 46 
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Herzlich willkommen! 

Mit diesen Worten, getränkt mit Sekt 

und Kaffee stellte sich der 

Förderverein den zukünftigen Eltern 

und Schülern vor und zeigte Präsenz 

sowohl am Schnuppertag der künftigen 

Erstklässler, als auch am 

Einschulungstag. Zur Feier des Tages 

erhielt jedes Schulkind ein T-Shirt des 

Fördervereins. Die Chorkinder, die ihre 

künftigen Mitschüler mit einem kleinen 

Konzert begrüßten, erhielten vom 

Förderverein je ein Schlüsselband als 

kleines Dankeschön. 

Auf den Elternversammlungen verteilte 

der Förderverein Flyer, gespickt mit 

Informationen über den Förderverein 

und den Schulengel. 

 

 

 

Auch die anderen Klassen konnten 

sich auf ihr neues Schuljahr freuen, da 

das restliche Sponsorengeld in Form 

von Spielen und Bällen in die Klassen 

floss. So erhielt jede Klasse 4 Spiele 

und einen Ball, die am 1. August auf 

der Schülerversammlung übergeben 

wurden. 

 

 

 

 

    
    
    
    
    
    
    
    

Da die geplante Ostermeile 

aufgrund des schlechten Wetters in 

diesem Jahr ausfiel, konnte der 

Förderverein dort leider keine 

Präsenz zeigen und Unterstützung 

suchen.  

Der Förderantrag an die Sparkasse 

für Laptops wurde leider abgelehnt. 
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Mit Magie Kinderaugen zum 
Strahlen bringen 

Weil das Sommerfest in diesem Jahr 

aufgrund der Umbauarbeiten auf dem 

Schulgelände nicht möglich war, ließ 

der Förderverein sich in diesem Jahr 

etwas ganz Besonderes für die 1. bis 

5. Klasse einfallen. Anfang Juni 

organisierte und bezahlte er eine Show 

mit einem Magier, der die Kinder und 

Lehrer gleichermaßen verzauberte.  

 

Viele neue Gesichter 

Am Kennlerntag, sowie der 

Schulanmeldung begrüßte der 

Förderverein die neuen Eltern und 

Kinder mit Kaffee und Kuchen.  

Zur Einschulung waren 8 Helfer vor 

Ort, die die Eltern mit Sekt und Kaffee 

bewirteten und insgesamt 200€ 

einnahmen. Vielen Dank für diese 

Unterstützung! 

    
    
    

    
    
 
 
Geschenke! 

Auch durch andere vielfältige Aktionen 

machte der Verein in diesem Jahr auf 

sich aufmerksam: 

o Jedes Kind bekam zum 

Kindertag einen Gutschein für 

eine Kugel Eis bei Jannis 

o Zum Lehrertag am 12.06. 

bekam jeder Lehrer eine Rose 

geschenkt 

o Zur Fußball-WM bekam jeder 

Schüler ein Fanpaket, eine 

Sachspende von Frau Bruch 

o Alle Klassen erhielten am ersten 

Schultag zwei Bälle für die 

Hofpause 

o Sitzkissen für die 1. und 2. 

Klasse zur Unterstützung einer 

besseren Sitzhaltung 

o Kopfhörer für den PC-Raum 

o Der Vorlesewettbewerb wurde 

auch in diesem Jahr wieder vom 

Verein gesponsert 

Vorsitzende: Kerstin Schabelon 

Stellvertretender Vorsitzender: Birgit 
Lindgren 

Schatzmeisterin: Ramona Splitt 

Schriftführerin: Marion Wölfer 

Mitglieder: 72 

Folgende Förderanträge wurden 
durch den Sozialausschuss bestätigt: 

 Förderung von Museums- und 
Theaterfahrten 

 Honorarkosten und Material für 
die AG Töpfern 

 Honorarkosten und Material für 
die AG Skaten 
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Die Lese-Gewinner 

 

Was für ein Theater! 

Fahrten ins Theater und das Museum 

wurden auch in diesem Jahr wieder 

vom Förderverein gefördert und 

unterstützt. So bezahlte er 

beispielsweise das Englische Theater 

der 3. und 4. Klassen. Auch 

Klassenprojekte wurden mit 2,50€ pro 

Kind unterstützt. Um mehr 

Transparenz für die Arbeit des 

Fördervereins zu zeigen, bekamen die 

Eltern für jede Aktion ein 

Informationsklebchen ins 

Hausaufgabenheft geklebt. 

 

 

 

 

 

 

 

Ein Logo für Neu und Alt 

Auch dieses Jahr gab es für die 

Einschüler wieder Geschenke vom 

Förderverein. So erhielt jedes Kind ein 

eigenes T-Shirt und ein 

Hausaufgabenheft, das mit Aufkleber 

und Werbung vom Förderverein 

versehen war. Dies machte nicht nur 

die Eltern auf den Förderverein 

aufmerksam, sondern erleichterte auch 

die Arbeit der Lehrer. 

Die 6. Klassen erhielten vom 

Förderverein ebenfalls ein 

Abschiedsgeschenk in Form eines T-

Shirts.    
Nach endlosen Anträgen wurde ein 

eigener, kleiner Schaukasten vor 

der Schule aufgestellt.  

Danke an Yvonne Krause! 
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Wir gehen selbstbewusst 
durchs Leben 

Im Mai 2015 erwartete die Kinder der 

4. Klasse eine neue Erfahrung. Für 6 

Schulstunden fand für sie nicht der 

normale Unterricht statt, sondern das 

Antigewalt-Projekt WingTsung, das bei 

den Kindern auf Begeisterung traf. In 

diesen Stunden lernten sie 

selbstbewusster mit Gewaltdrohungen 

umzugehen und zu verstehen was die 

Grundprinzipien des Sportes sind. 

Sowohl Trainer als auch Schüler waren 

von dem Projekt begeistert, das der 

Förderverein zweifach vor dem 

Sozialausschuss verteidigen musste. 

Es hat sich auf jeden Fall gelohnt! 

    
    
    

    
    
    
 

Wie in einem Zeitraffer konnten die 

Besucher des Sommerfestes auf dem 

Rathausplatz die Schulkleidung an sich 

vorbeiziehen sehen, als die Schüler 

der Linden-Grundschule in 

verschiedenen Kostümen auf einer 

Bühne den Wandel der Kleidung 

darstellten. Der Förderverein 

organisierte den Kostümverleih. 

 

 

 

 

 

 

 

Vorsitzende: Kerstin Schabelon 

Stellvertretender Vorsitzender: Jörn 
Domann 

Schatzmeisterin: Ramona Splitt 

Schriftführerin: Marion Wölfer 

Mitglieder: 88 

Folgende Förderanträge wurden 
durch den Sozialausschuss bestätigt: 

 Förderung von Museums- und 
Theaterfahrten 

 Honorarkosten und Material für 
die AG Töpfern 

 Honorarkosten und Material für 
die AG Skaten 

 Förderung des Projektes 
„WingTsung“ 
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In Erinnerung bleiben 

Auch in vielen Jahren wird der 

Förderverein noch in aller Munde sein. 

Nun, zumindest an dem Tag, an dem 

die Zeitkapsel, die am 25.09.2015 zur 

Grundsteinlegung des Schulneubaus 

verbuddelt wurde, wieder ausgegraben 

wird. Denn neben vielen anderen 

Erinnerungen befindet sich auch der 

aktuelle Flyer des Fördervereins in der 

Kapsel. Was sich in all den Jahren 

dann wohl verändert hat? 

 

Zum Klang afrikanischer Musik 

konnten sich die Schüler im September 

bewegen. Der vom Förderverein 

finanzierte Workshop ließ die 

Trommeln erklingen und die Kinder 

unter den Augen von Herrn Büttner 

aus der Musikschule Hennigsdorf 

tanzen. 

 

 

 

Aufmerksamkeit 

Aufmerksamkeit erreichte der 

Förderverein wieder durch den 

Schnuppertag und die Einschulung. An 

beiden Tagen stand der Förderverein 

mit Kaffee und Kuchen, sowie Sekt 

bereit und begrüßte die neuen Schüler 

und ihre Eltern. Die Schüler erhielten 

wieder ein Hausaufgabenheft und 

zusätzlich ein Schlüsselband mit einer 

Klarsichthülle für ihre Essenskarte. 

Auch in den Elternversammlungen 

befanden sich immer Vertreter des 

Vereins und verteilten Flyer und 

Kugelschreiber. 

Der vom Förderverein organisierte 

Weihnachtsmarkt am 11.12. wurde von 

Eltern und Schülern gut angenommen. 

Auch unsere Bürgermeisterin, die seit 

Februar ebenfalls Mitglied im Verein 

ist, half fleißig beim Verkauf von 

Bratwürsten. 
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Es sind die kleinen Dinge im 

Leben 

Gemäß diesem Motto unterstützte der 

Verein in diesem Jahr die Schule 

wieder durch: 

o Schreibunterlagen für 

Linkshänder in den ersten und 

zweiten Klassen 

o Ein Eisgutschein für Jannis Eis 

zum Kinder- und Lehrertag 

o Karabineranhänger für die 

bestandenen Fahrradprüfungen 

in der 4. Klasse 

o Einen Rucksack, ein T-Shirt und 

Kugelschreiber für Direktorin 

Frau Schulze, die in den 

Ruhestand ging

 

o 2 Softbälle für jede Klasse am 

ersten Schultag 

o Preise zum Rezitatoren-, Lese- 

und Malwettbewerb 

o Ein kleines Dankeschön für die 

Chorsänger und Schiedsrichter 

beim Zweifelderballturnier 

 

 

Mit neuer Frische 

So können sich die Vereinsmitglieder 

jetzt zeigen. Mit dem neuen Jahr 

kamen auch neue, schicke T-Shirts. 

Das Auftreten in den schwarzen Shirts 

mit dem grünen Aufdruck und den 

grünen Tüchern, zeigt auf den 

Veranstaltungen den Zusammenhalt 

und auch die Errungenschaften des 

Fördervereins. 
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Weg frei für die Skater 
 
Auch in diesem Jahr können die 

Schüler in der AG Skaten die Räder 

wieder zum Rollen bringen. Dafür 

sorgte der Förderverein, indem er erst 

selbst einige Räder ins Rollen bringen 

musste. In diesem Jahr galt es nämlich 

nicht nur die Förderanträge zu stellen, 

sondern auch um die Hallenzeiten zu 

kämpfen. Doch durch engagierte 

Gespräche zwischen Frau Splitt und 

der Bürgermeisterin konnte auch 

dieses Problem gelöst werden. 

 
Viele verzauberte Schüler 

Zum Kindertag zauberte der 

Förderverein nicht nur für jedes Kind 

und jedem Lehrer einen Jannis Eis 

Gutschein aus dem Hut, sondern 

beantragte zusätzlich Fördermittel für 

die Zaubershow von Oliver Grammel. 

So bezahlten die Schüler nur einen 

Euro und konnten sich von der Magie 

mitreißen und „verzaubern“ lassen. 

    

    
    
    
    
„Ho Ho Ho!“ 

Hallte es am 2.12. über den Schulhof 

der Linden-Grundschule. Zu Besuch 

waren der Weihnachtsmann und ein 

Weihnachtsengel, die über den 

diesjährigen Weihnachtsmarkt 

schlenderten und Kinderaugen zum 

Strahlen brachten. Da beide 

prominente Besucher aus den Reihen 

des Fördervereins stammten, konnten 

sie sich das Geld für eine Agentur 

sparen. Neben Glühwein und 

Bratwürsten, die wieder unterstützt 

durch unsere Bürgermeisterin verkauft 

wurden, verkaufte der Förderverein 

auch dieses Jahr wieder 1€ 

Geschenke, die die Kinderherzen 

höherschlagen ließen. Die 

Überraschung und Spannung stieg bei 

jedem geöffneten Geschenk, das die 

Eltern im vornherein liebevoll 

eingepackt hatten.  

Vielen Dank für die tolle 

Unterstützung! 

Vorsitzende: Kerstin Schabelon 

Stellvertretender Vorsitzende: Jörn 
Domann 

Schatzmeisterin: Ramona Splitt 

Schriftführerin: Marion Wölfer 

Mitglieder: 89 
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Von Belohnungen und 

Erlebnissen 

Auch in diesem Jahr sponserte und 

unterstützte der Förderverein wieder 

viele Projekte: 

o Zur Belohnung der bestandenen 

Fahrradprüfung in Klasse 4 gab 

es einen Karabinerhaken für 

jedes Kind 

o Die Einführungsstunde des 

Wing Tsun Projektes sponserte 

dieses Jahr der Förderverein, 

damit die Kinder die restlichen, 

von der Stadt finanzierten, 6 

Stunden richtig trainiert werden 

konnten 

o Die Kinder der 4. Klasse 

nahmen an den 

Waldjugendspielen teil, der 

Betrag in Höhe von 5€ pro Kind 

kam als Spende vom 

Förderverein

 

o Finanzielle Unterstützung einer 

Familie, damit das Kind der 6. 

Klasse unbesorgt mit auf 

Klassenfahrt fahren konnte 

o Die ersten Klassen erhielten am 

Kennlerntag alle ein 

Schlüsselband mit Klarsichthülle 

für die Essenskarte, während 

der Verein Kaffee und Kuchen 

auf Spendenbasis anbot 

o Zur Einschulung erhielten die 

Schüler wieder ein vom 

Förderverein gesponsertes 

Hausaufgabenheft mit einer 

lustigen Klammer. Nebenbei 

schenkten die Mitglieder Sekt 

und Kaffee aus, was eine 

Spende von ca. 200€ einbrachte 

o Zum neuen Schuljahr bekam 

jede Klasse wieder zwei 

Softbälle für die 

Pausengestaltung 

o Unterstützung der 

Theaterfahrten, sodass die 

Eltern nur 1€ zahlen mussten 

o Die Preise für den 

Rezitatorenwettstreit und den 

Vorlesewettbewerb wurden 

auch in diesem Jahr wieder vom 

Förderverein übernommen

 

 

 



 

 

35 

Überraschung! 

Überrascht hat es den Förderverein, 

der am 19.12.2016 in die Bäckerei 

Plentz eingeladen wurde und dort 

neben vielen anderen Vereinen eine 

Spende von 200€ erhielt. Die 

Stadtverordneten hatten die Vereine 

vorgeschlagen.  

Vielen Dank, dass auch der 

Förderverein der Linden-

Grundschule dabei war! 

    
    
    
    
    
    
    
    
    

    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    

Folgende Förderanträge wurden durch 
den Sozialausschuss bestätigt: 

 Förderung von Museums- und 
Theaterfahrten 

 Honorarkosten und Material für 
die AG Töpfern 

 Honorarkosten und Material für 
die AG Skaten 
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Am 31.01.2017 erwartete Frau 

Schabelon, die Vorsitzende des 

Fördervereins, eine angenehme 

Überraschung, als sie zum 

Neujahrsempfang in der Stadt 

eingeladen wurde.  

Neben einem riesigen Blumenstrauß 

erhielt sie außerdem den Ehrenpreis 

der Stadt 

Velten, den sie 

stellvertretend 

für den 

Förderverein 

entgegennahm. 

Herr Pötsch 

hielt eine sehr 

schöne Rede über den Verein. Diese 

Geste zeigt, dass die Arbeit des 

Fördervereins auch in der Stadt 

wahrgenommen und vor allem 

anerkannt wird. Vielen Dank an alle, 

die den Förderverein für den 

Ehrenpreis vorgeschlagen haben! 

 

 

 

 

 

Um den Kindern den Schulalltag zu 

versüßen und die Lehrer zu 

unterstützen organisierte der 

Förderverein dieses Jahr wieder viele 

verschiedene Ereignisse und 

Gegenstände: 

o Zur Belohnung der bestandenen 

Fahrradprüfung erhielten die 

Viertklässler einen 

Karabinerharken 

o Zum Kindertag erhielten die 

Schüler und Lehrer wieder 

einen Jannis Eisgutschein 

o Die vierte Klasse nahm wieder 

an den Waldjugendspielen teil. 

Die 5€ Teilnahmegebühr 

übernahm hier der Förderverein 

o Die ersten Klassen erhielten am 

Kennlerntag ein Schlüsselband 

mit Klarsichthülle. Der Verein 

stellte Kaffe und Kuchen zur 

Verfügung. Zur Einschulung 

erhielten sie ein 

Hausaufgabenheft mit einer 

lustigen Klammer 

Vorsitzende: Kerstin Schabelon 

Stellvertretender Vorsitzender: Jörn 
Domann 

Schatzmeisterin: Janine Ecke 

Schriftführerin: Mareen Schmelter 

Mitglieder: 92 
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o Für die Erstklässler wurden 

wieder neue Linkshänder-

Schreibunterlagen organisiert 

o Zum neuen Schuljahr erhielt 

jede Klasse wieder zwei 

Softbälle 

o Für die Klassenfahrten besorgte 

der Förderverein eine KIEZ-

Karte, wodurch jeder 10. Platz 

kostenfrei war 

o  Es gab wieder das 

Kinderfilmfest im November, 

welches vom Förderverein für 

jedes Kind finanziert wurde 

 

In diesem Jahr konzentrierte sich der 

Förderverein noch mehr auf die 

Öffentlichkeitsarbeit als in den anderen 

Jahren. Er zeigte nicht nur die jährliche 

Präsenz am Schnuppertag und bei der 

Einschulung, bei der die Bereitstellung 

von Sekt und Kaffee immerhin ca. 

170€ einbrachten, sondern grillte auch 

bei der Eröffnung des 

Kommunikationszentrums am 

9.9.2017. Diese Aktion brachte dem 

Verein auch noch einmal 130€ an 

Einnahmen. Mit Hilfe der Klassenlehrer 

der 1. – 3. Klassen und einem 

Infozettel an die Eltern wurden in 

diesem Sommer sehr viele 

Ferienpässe verkauft, was Einnahmen 

in Höhe von 187,50€ einbrachte. 

Neben all diesen Veranstaltungen 

wurde auch ein Flyer mit dem Thema 

„Was wäre ohne uns?“ erstellt. 

 In diesem wurde verdeutlicht, welche 

Aktionen der Förderverein finanziert 

und stellt eine Übersicht dar, woher 

das Geld stammt. Unter anderem aus 

Spenden vom Schulengel und 

smile.amazon. Neben dem Flyer 

konnte auch Herr Große dazu 

gewonnen werden, der Homepage des 

Fördervereins neues Leben 

einzuhauchen. Natürlich wurden die 

Eltern weiterhin auch mit Aushängen 

und dem Schaukasten vor dem 

Schulgebäude von den Aktivitäten des 

Vereins unterrichtet. 

Als würde eine Überraschung im Jahr 

nicht reichen, wurde Frau Schabelon 

im November, ein weiterer Ehrenpreis 

verliehen. Sie bekam einen Ehrenpreis 

des Kreises Oberhavel für ihre Arbeit 

als Vorsitzende des Vereins auf 

Vorschlag unserer Bürgermeisterin, 

Frau Hübner. 
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Mit Engelchen und 

Weihnachtsmütze 

 

präsentierte sich der Förderverein auf 

dem Weihnachtsmarkt am 1.12. Der 

Engel und auch der Weihnachtsmann, 

der die Kinderherzen höher schlagen 

ließ, stammte auch in diesem Jahr aus 

den eigenen Reihen, sodass auch hier 

wieder das Geld für eine Agentur 

gespart wurde. Mit dem Verkauf von 

Bratwürsten, Glühwein und den 

Überraschungspäckchen konnte der 

Förderverein in diesem Jahr ca. 900€ 

einnehmen. 

 

 

 

 

 

    

Ein Ausschnitt der 

Neujahrsempfangs-Rede von 

Herrn Pötsch 

„…Frau Kerstin Schabelon ist die 

Vorsitzende des Fördervereins der 

Lindengrundschule Velten e.V. Der 

Förderverein engagiert sich seit vielen 

Jahren sehr erfolgreich für die 

Lindengrundschule Velten und dies 

nicht nur bei der Unterstützung und 

Bereitstellung von Lern- und 

Lehrmittel. Von den unzähligen 

Angeboten, die durch den Verein 

unterstützt oder angeboten werden, 

profitieren die Schülerinnen und 

Schüler dieser Schule besonders. Eine 

Investition in die Zukunft. Auch das 

Kinderfilmfest, das Sommerfest und 

der Kindertag werden mitorganisiert 

und bei der Durchführung unterstützt. 

Darüber hinaus ist der Verein aktiv bei 

der Beteiligung von Museums- und 

Theaterfahrten, bei der Anschaffung 

von zusätzlichen Sport- und 

Spielgeräten für die aktive 

Pausengestaltung, der Organisation 

von verschiedenen Arbeitsgruppen wie 

Töpfern und Skaten, bei der 

Durchführung des Wing-Tsun-

Projektes und Fahrradprüfungen. Der 

Förderverein hat eine Homepage und 

ist in den letzten 5 Jahren von 40 

Mitgliedern auf 90 Mitglieder 

angewachsen. Dazu gehört ein sehr 

Folgende Förderanträge wurden durch 
den Sozialausschuss bestätigt: 

 Förderung von Museums- und 
Theaterfahrten 

 Honorarkosten und Material für 
die AG Töpfern 

 Honorarkosten und Material für 
die AG Skaten 

 Förderung des Projektes 
„WingTsung“ 



 

 

39 

aktiver Vorstand, den ich hier in 

meinen Dank ausdrücklich 

miteinschließen möchte. Vielen Dank 

Frau Schabelon, Vielen Dank an den 

Förderverein der 

Lindengrundschule Velten e.V.“ 
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20 Jahre Förderverein!  

Unglaublich! Seit 20 Jahren gibt es nun 

schon den Förderverein der Linden-

Grundschule Velten. Ein Ereignis, 

welches gebührend gefeiert werden 

sollte.   

Anlässlich dieses großen Tages gab 

der Verein eine Chronik in Auftrag, in 

der die wichtigsten Errungenschaften 

und Ereignisse verfasst und aufgeführt 

werden sollten. Das hier ist nun das 

Ergebnis dieses Wunsches. 

Da der Verein auch dieses Jahr wieder 

den traditionellen Weihnachtsmarkt 

veranstalten wollte, entschied er sich 

gegen ein Extra Fest und schenkte 

lieber jedem Schüler, Lehrer, Helfer 

und den engagiertesten ehemaligen 

Mitgliedern zum 1.12. einen 

Förderverein-Adventskalender.  

 

Es weihnachtet sehr 

Mit Weihnachtsmütze und vielen 

bunten Lichterketten feierte die Schule 

am 30.11. den jährlichen 

Weihnachtsmarkt. Gemeinsam mit der 

Bürgermeisterin verkaufte der 

Förderverein wieder Bratwürste im  

 

 

 

 

 

 

Brötchen. Auch die 1€-Geschenke 

kamen bei den Kindern wieder gut an. 

Neben vielen verschiedenen Ständen 

mit Leckereien konnte aber auch 

gebastelt werden und der 

Weihnachtsmann verteilte gemeinsam 

mit dem Weihnachtsengel und einem 

Rentier kleine Schokoladenschätze an 

artige Kinder.  

 

Velten leuchtet und wir mit! 

Nach dem Weihnachtsmarkt in der 

Schule stand der Grill des 

Fördervereins noch nicht still! Gleich 

am nächsten Tag stellte sich der 

Grillmeister auf den Markt, um beim 

Lichterfest in Akkordarbeit Bratwürste 

an hungrige Bürger zu verteilen. Auch 

die übriggebliebenen 1€-Geschenke 

fanden so ihren neuen Besitzer.  

 

 

 

 

Vorsitzender: Kerstin Schabelon 

Stellvertretender Vorsitzender: Jörn 
Domann  

Schatzmeisterin: Janine Ecke 

Schriftführerin: Mareen Schmelter 

Mitglieder: 90 
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Laufen für die Leseinsel 

„Super! Schneller! Noch eine Runde!“ 

hallten am 31.05. die Rufe der 

Mitschüler und Lehrer über den 

Sportplatz. Immerhin gab es einen 

guten Ansporn für all den Schweiß und 

die Mühe! Das Geld des diesjährigen 

Spendenlaufes soll nämlich für neue 

Möbel der Leseinsel ausgegeben 

werden. Bei den erlaufenden 8943,70€ 

kann sicher ein wunderschönes 

Mobiliar angeschafft werden. Vor allem 

Frau Franke möchten wir hier noch 

einmal Danke sagen, dafür, dass sie 

den Ablauf in der Hand hatte. 

 

 

Natürlich unterstützte der 

Förderverein auch andere 

Projekte und Aktivitäten der 

Schüler. 

o So unterstützte er die Stadt 

beim Tag der 

Städtebauförderung mit einem 

Grillstand, Kaffee und Kuchen 

o Die 4. Klassen erhielten zur 

bestandenen Fahrradprüfung 

wieder einen Karabinerhaken 

o Zum Kindertag gab es wieder 

für jedes Kind und jeden Lehrer 

einen Eisgutschein 

o Für die 4. Klassen wurden 

wieder die 5 € für die 

Waldjugendspiele finanziert 

o Die ersten Klassen erhielten 

wieder das Schlüsselband mit 

Klarsichthülle am Kennlerntag 

und ein Hausaufgabenheft mit 

einer lustigen Klammer 

o Natürlich war der Verein auch 

am Kennlerntag und bei der 

Einschulung wieder präsent und 

konnte insgesamt wieder 

Spenden in Höhe von 320,23€ 

einsammeln 



 

 

42 

o Am Tag der offenen Tür des 

Kommunikationszentrums war 

der Förderverein auch mit 

einem Grillstand und Kaffee und 

Kuchen vor Ort 

o Mit dem Verkauf von 

Ferienpässen nahm der Verein 

152,50€ ein 

o Zum Schulanfang erhielt jede 

Klasse 2 Softbälle für die 

Pausengestaltung 

o Für den Chor übernahm der 

Förderverein die 

Teilnahmegebühr für „6K 

United“, ebenso wie die 

entsprechende Fortbildung für 

Frau Schmitz übernommen 

wurde 

o Der Känguru-Wettbewerb wurde 

mit 1€ vom Förderverein 

finanziert und auch die Preise 

für den Vorlesewettbewerb und 

den Rezitatorenwettstreit 

übernahm der Verein 

    
    

    
    
 

Leider musste die Skater-AG im 

Sommer eingestellt werden, da die 

Trainerin, Frau Hermann uns nicht 

mehr zur Verfügung stand. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Folgende Förderanträge wurden durch 
den Sozialausschuss bestätigt: 

 Förderung von Museums- und 
Theaterfahrten 

 Honorarkosten und Material für 
die AG Töpfern 

 Honorarkosten und Material für 
die AG Skaten 
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Wie geht es nun weiter? 

 

In den letzten 20 Jahren hat sich aus 

dem kleinen Verein mit 15 Mitgliedern 

viel entwickelt. Nun streben wir die 100 

Mitglieder an. Er hatte seine Höhen 

und auch Tiefen, die alle überwunden 

wurden und nun zeigen wir auch in der 

Stadt unsere Präsenz. 

Wir freuen uns auf weitere 20 Jahre. 

    
    
    
    
    
 


